



Confidencial

“Con toda calma”, la reforma contra el nepotismo

Todo indica que los diputados se tomarán muy en serio su postura de “reflexionar” la reforma contra el nepotismo, avalada ya por los senadores, pero que le metieron el pie para que entre en vigor hasta 2030. Resulta que “le darán su tiempo” a la minuta y sesionarán “con toda calma las comisiones de Puntos Constitucionales y la de la Reforma Electoral”, porque el coordinador de la mayoría de Morena, **Ricardo Monreal**, aclaró ayer que la prioridad ahora es la reforma de Sheinbaum en materia de soberanía. “Con prioridad, legislaremos para proteger a la nación”, precisó. “Habrá presiones”, nos anticipan en la bancada guinda.

Brigadas del bienestar en Sinaloa

A veces se cae en la visión de que todo Sinaloa es violencia. La realidad es muy distinta. Por ejemplo, los apoyos de los programas del bienestar siguen fluyendo. El DIF estatal, que encabeza **Eneida Rocha Ruiz**, distribuyó ayer en Navolato despensas alimenticias, pelucas oncológicas, lentes, además de servicios como consulta psicológica, orientación al autismo y otros servicios de salud. Qué bueno que la población marginada de Sinaloa siga recibiendo apoyo al margen de los otros temas en el estado.

Novedad editorial

Con la novedad de que el libro *Diario de una transición histórica*, escrito por la presidenta **Claudia Sheinbaum**, no sólo ya está en revisión, sino además se está en búsqueda de una editorial para que lo publique. La mandataria reveló ayer, en su “mañanera del pueblo”, que estima esté disponible en librerías en dos meses. Será interesante conocer la visión de la morenista en torno de la transición del poder presidencial que recibió de Andrés Manuel López Obrador.

¿Y la reforma de aumento a salarios, apá?

Representantes de la bancada naranja en el Congreso reprocharon que **Gerardo Fernández Noroña**, presidente del Senado, haya paralizado la declaratoria de constitucionalidad de la reforma que duplica el salario de 3 millones de maestros, personal médico e integrantes de las Fuerzas Armadas, la cual fue aprobada desde octubre del año pasado. O se olvidaron, o realmente estos prestadores de servicios no son tan prioritarios como presume la ‘4T’... o quizá tampoco hay tanto *cash* como se dice.

Sobre censura, megáfonos y falsos comunicados

Hablando de Noroña, rápido desmintió el comunicado *fake*, supuestamente de la empresa Steren, en el que se cuestionaba el uso, por parte de **Lilly Téllez**, de un megáfono de esa marca para protestar con “este tipo de actos”, que “no nos representan”, y reprobaba “cualquier acción que afecte la imagen institucional del Senado”. Un gesto de amabilidad del morenista, luego de que por enésima vez calló a gritos a la panista. Eso sí, en el pleno hasta la acusó de ‘plagio’, pues –dijo– eso de llevar sonido extra ante la posibilidad de que le apaguen el micrófono de su escaño, él lo inició cuando fue legislador de oposición.

Fentanilo, ¿la palabra tabú?

Parece que la Cancillería se arrepintió de sus propias palabras. Y es que duró muy poco el mensaje que compartió después de la reunión entre delegaciones de México y Estados Unidos. En un comunicado original, la SRE compartió que uno de los temas a tratar en el encuentro fue “acordar nuevas acciones y fortalecer el combate al tráfico de drogas, en particular fentanilo”. Sin embargo, al poco tiempo eliminó esta versión y compartió un nuevo comunicado en el que sencillamente apuntó que “se abordaron los temas de tráfico de drogas ilícitas”, ya sin hacer mención alguna de la droga tabú en el gobierno mexicano. ¿Habrá sido un regaño o una equivocación lo que motivó el cambio de mensaje?